
证券代码：000883                                证券简称：湖北能源 

湖北能源集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2024001 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

华泰证券  王玮嘉               

时间 2024 年 2月 26日下午 4:30-6:00 

地点 公司 3510室 

上市公司接待

人员姓名 

证券事务代表：熊维祥 

公司董事会办公室、售电公司工作人员 

 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、湖北省 2023年现货市场开了以后，现货价格持续处

于低水平，这是风光的报价、政策指导还是水电大省的原

因呢？ 

答：2023年 9月至 11月，湖北省开展电力现货结算试

运行。2023年 9-11月期间，天气逐步转凉，空调负荷大幅

下降，全省电力负荷逐步降低；同时叠加 10月末来水偏丰

因素，电力供需由 9月初的相对紧张转变为 11月的相对宽

松，现货出清价格也由 9月份相对较高水平变为 11月相对

较低水平。总体上，现货出清电价较好体现了电力供需关

系和时间价值，是市场政策、电力供需关系以及发电企业

各自需求等多方面因素的综合体现。 

 



2、湖北新能源项目投产增量较大，2024年新能源项目

是否会参与现货交易，如果新能源项目参加现货交易是否

会对湖北现货电价造成较大冲击？ 

答：新能源项目 2024 年可能会参与现货市场，但是否

影响湖北现货电价尚需综合考虑政策、电力供需等情况。 

 

3、公司 2024年煤电年度、月度、现货交易的电量比重

分别是多少？ 

答：2024 年预计公司煤电中长期交易（含年度、月度、

月内）电量比重可能超过 95%，其中年度电量占比超过 80%。

剩余电量（中长期交易中因合同执行过程中产生的偏差电

量）将在现货市场进行交易，电量占比预计不超过 5%。 

 

4、2023、2024年水电还是执行一厂一价，没有市场化

交易电量吗？有没有什么变化？ 

答：目前政策未有调整，全部由电网企业按政府批复电

价收购。 

 

    5、公司最近 5年的分红水平在 30%-40%之间，提升分

红比例可以作为公司市值管理的重要手段之一，未来会考

虑提升分红比例吗？ 

答：公司近几年分红比例严格按照《公司章程》和股东

大会审议通过的《湖北能源集团股份有限公司未来三年 

（2021-2023）股东回报规划》执行。2024年，公司将制定

未来三年的股东回报规划，利润分配政策将在规划中进行

明确。公司将综合考虑经营发展规划、资金需求、当前和



未来公司的流动性、盈利状况以及股东意愿，特别是中小

股东需求，合理制定利润分配政策。 

 

6、截至 2023 年 9 月末，公司资产负债率 56.05%，在

一众电力央企里其实算比较低的了，理论上还有一定的提

升空间？公司对未来资产负债率水平是怎么考虑的？ 

答：公司近几年因为新增投资项目较多，资产负债率有

一定增长，国资委提出的“一利五率”中要求要保持资产

负债率的相对稳定，公司会通过提升发展质量，优选投资

项目的等多种方式，将资产负债率控制在合理水平。 

 

7、2023 年末公司水电站所在流域来水创历史新高，

2024 年以来来水情况如何？公司水电 2020-2021 年平均

14.5亿左右的净利润，请问是什么原因？ 

答：截至目前，公司主要水库来水同比大幅增长。2020-

2021 年，水电利润水平较高主要是 2020年、2021年公司

来水较好，水电发电量相应增加。 

 

8、除了南漳、罗田、长阳三个抽蓄项目，公司后续还

有新的抽蓄项目规划吗？ 

答：为确保投资项目收益水平，公司目前择优开发南漳

张家坪抽蓄，罗田平坦原抽蓄和长阳清江抽蓄项目，暂无

其他抽蓄项目开发规划。 

 

9、江陵 132 万千瓦煤电项目预计什么时候能够投产

呢？ 



答：江陵 132 万千瓦火电项目由 2 台 66万千瓦火电机

组组成，按照公司建设进度安排，争取 2025年底首台机组

投产，第二台争取 2026年上半年投产。 

 

附件清单（如

有） 

 

日期 2024-2-27 

  

 

 

 

 

 


